

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 29 février 2024

La Coopération Agricole s'allie à Bpifrance pour le déploiement des solutions d'accompagnement à la transition énergétique et écologique des coopératives.

La Coopération Agricole signe une convention de partenariat avec Bpifrance sur le déploiement de diagnostics d'accompagnement à la transition à destination des coopératives. Celle-ci confirme ainsi son ambition de participer activement à la décarbonation de l'alimentation de l'amont jusqu'à l'aval.

La Coopération Agricole a conduit une réflexion stratégique afin d'accompagner les coopératives dans le défi de leur décarbonation pour relever le défi de l'atteinte de la neutralité carbone en France, ambition rappelée dans la Stratégie française énergie-climat (SFEC). La baisse de 55 % des émissions de gaz à effet de serre d'ici 2030 traduit dans la planification écologique demande l'engagement de tous les secteurs dont le secteur agricole et les acteurs économiques de la chaîne alimentaire.

L'alimentation représentant $\frac{1}{4}$ des émissions de GES des Français, les coopératives agricoles ont un rôle stratégique à jouer dans ce défi d'ampleur. Cependant, face au paysage foisonnant d'aides et d'acteurs disparates, les entreprises se retrouvent freinées dans leur passage à l'action, rendant d'autant plus urgent la nécessité de leur proposer un parcours d'engagement complet et progressif et de simplifier leur accès aux différents outils dédiés à leur transformation.

La transition bas carbone de l'alimentation passera ainsi par notamment par l'acculturation des dirigeants et de leurs équipes en matière de transition énergétique et environnementale (TEE) pour que cette dernière ne soit plus seulement vécue comme une contrainte mais d'abord comme un enjeu majeur de compétitivité et de souveraineté. Dans ce cadre, LCA s'est donnée comme objectif de former 100 % des Conseils d'Administration de ses coopératives d'ici 2025.

« Le renforcement de la planification écologique dont ces dernières font l'objet, en lien avec la Stratégie Nationale Bas Carbone (SNBC) suppose des produits d'accompagnement simples, largement distribués, fortement subventionnés et débouchant sur des résultats concrets », expose Marc Briday, agriculteur et élu en charge du carbone à La Coopération Agricole.

Forte de cette conviction partagée, La Coopération Agricole a souhaité nouer un partenariat fort avec Bpifrance pour bénéficier de son expertise en matière d'accompagnement des entreprises à la

transition environnementale, en s'appuyant notamment sur l'offre d'accompagnement développée par Bpifrance et ses partenaires, dont l'ADEME. Cette démarche permettra à LCA d'accélérer la transformation environnementale des coopératives agricoles tout en travaillant sur la construction d'un modèle économique viable de cette transition. Condition allant de paire avec la mise en place de solutions de décarbonation de nos coopératives.

Trois dispositifs sont plus particulièrement identifiés au sein de la boîte à outils de BPI France, susceptible d'évolution et d'enrichissement pour cette première période de conventionnement : les diag action Climat Décarbon'action, Ecoconception et Ecoflux.



A propos de BPI France

Contact Presse : mail :

A propos de La Coopération Agricole

La Coopération Agricole est la représentation unifiée des coopératives agricoles, agroalimentaires, agro-industrielles et forestières. Porte-voix politique et force de proposition auprès des pouvoirs publics français et européens, des médias et de la société civile, La Coopération Agricole a pour mission de promouvoir le modèle coopératif en valorisant son action économique. Elle regroupe 2 100 entreprises coopératives rassemblant 3 agriculteurs sur 4 agriculteurs de l'ensemble des territoires, 11 510 CUMA (Coopératives d'utilisation de matériel agricole) ainsi que 11 fédérations associées, représentatives de leurs secteurs respectifs.

Contacts presse LCA : **Sabri DERRADJI** +33 6 61 85 90 77 mail : SDerradji@lacoopagri.coop